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ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ 10-й ПЯТИЛЕТИИ —

И ДНЮ ИОНСТИТУЦИИ СССР

ПОДКРЕПЛЕНО ДОСТИЖЕНИЯМИ
Успешно выполняет производственную программу юбилейно-

го года коллектив установки химической очистки газа и производст-

ва синтетических смол завода «Сланцы». На 103,2 процента выпол-

нен и план ноября по выпуску продукции. Возглавляют социали-

стическое соревнование в цехе смены старших операторов А. И.
Баранова и Е. Г. Артемьевой.

На днях здесь состоялось рабочее собрание, на котором об-
суждались итоги внеочередной седьмой сессии Верховного Сове-
та СССР и задачи, вытекающие из доклада Генерального секре-

таря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета
СССР тов. Л. И. Брежнева. Химики приняли обязательство вы-

полнить план трех лет десятой пятилетки по производству и от-

грузке мышьяково-содового раствора сланцеперерабатывающему
комбинату им. В. И. Ленина в г. Кохтла-Ярве к первой годовщи-

не Конституции СССР. Это решение подкреплено высокими до-

стижениями коллектива. В нынешнем году в Кохтла-Ярве отправ-

лено мышьяково-содового раствора на 55,2 тонны больше запла-

нированного.

СЛОВО

ПОЛИТИНФОРШОРД
Политическая информация —

одно из важнейших средств

убеждения масс, оказывающее

большое влияние на формиро-
вание общественного мнения.

Актуальность и злободнев-
ность, ясность и доходчивость,

новизна и систематичность по-
литического информирования
во многом зависят от уровня

подготовленности тех, кто не-

сет слово партии в массы.
В условиях развернувшейся

работы по пропаганде и разъ-

яснению новой Конституции
СССР, материалов октябрьско-
го (1977 года) Пленума ЦК
КПСС, седьмой внеочередной
сессии Верховного Совета СССР
большинство партийных орга-
низаций района пересмотрели

состав политинформаторов, ук-

репили его активистами, пере-

довиками производства, специа-

листами народного хозяйства,
представителями интеллиген-

ции. Сегодня в рядах политин-

форматоров немало людей, чьи

имена хорошо известны в горо-

де. Не считаясь со временем,

вдумчиво подходит к каждой
встрече с людьми стропаль

комбината «Стройдеталь раб-
кор газеты «Знамя .труда» В. И.
Шаталов, технолог шахты «Ле-
нинградская» Б. В. Кузьмин и

многие другие. Прораб ПМК-
102 И. А. Янышев умеет каза-

лось бы разобщенные факты
объединить единой нитью, стре-

мится анализировать прочитан-

ное, чтобы глубже изучить тот

или иной раздел доклада. Он
не преподносит слушателям го-

> товые формулировки, заставля-

ет задуматься, дает им воз-

можность самим найти правиль-

ный ответ на заданный вопрос.

Коммунист воспитывает у слу-

шателей глубокосознательное
отношение ко всем общегосудар-
ственным событиям и мероприя-

тиям, стремление сегодня рабо-
тать лучше чем вчера.

Эффект и качество политиче-

ского информирования трудя-

щихся, находящихся в прямой
зависимости от знаний и ма-

стерства, регулярной учебы тех,

кому дано это важное партий-
ное поручение. В постановле-

нии ЦК КПСС «О повышении

роли устной политической аги-

тации в выполнении решений
XXV съезда КПСС» подчерки-

вается, что необходимо повсе-

местно улучшить оперативное

инструктирование, теоретиче-

скую и методическую подготов-

ку агитаторов, политинформа-
торов, докладчиков. Опреде-
ленная работа в этом направ-

лении проводится на регене-

ратном заводе. В начале года

на собрании коммунистов пред-

приятия, посвященном задачам

партийной организации по

дальнейшему усилению и совер-

шенствованию массово-полити-

ческой работы среди трудя-

щихся, с докладом выступила

заместитель секретаря партбю-
ро Л. И. Лаврентьева. Были
разработаны организационные

мероприятия, направленные на

улучшение идеологической ра-
боты. Выполнение их находит-
ся под контролем партбюро.
Системой в работе цеховых
партийных организаций стало
заслушивание отчетов политин-

форматоров, при этом обраща-
ется внимание на их теоретиче-
скую и методическую подготов-

ленность.

Чтобы активнее развернуть
деятельность по организации

обсуждения докладов, Л. И.
Брежнев на октябрьском (1977
года) Пленуме ЦК КПСС и на
торжественном заседании, по-

священном 60-летию Великой
Октябрьской социалистической
революции, партийная организа-

ция совхоза «Осьминский» и

Поречский сельский Совет про-
вели семинар с агитаторами,

депутатами. Сельские коммуни-

сты организуют читки докла-

дов, беседы, выступают с поли-

тической информацией на про-

изводственных участках, среди

населения по месту жительства.

На конкретных фактах из ме-
стной жизни показывают, как

живет, действует новая Консти-
туция.

Вместе с тем некоторые пар-

тийные организации ослабили
внимание к политинформации.
Бывают еще срывы запланиро-

ванных бесед. Некоторые акти-

висты слабо готовятся к вы-

ступлению, перед аудиторией.

Чтобы выступление каждого

политинформатора было по-на-

стоящему действенным, публи-
цистичным, убедительным, не-

обходимо всем партийным ор-

ганизациям проанализировать

ведение устной политической
агитации, обобщить опыт ра-

боты лучших политинформато-
ров, устранить имеющиеся не-

достатки. Всю агитационную и

пропагандистскую деятельность

надо подчинить глубокому
разъяснению внутренней и

внешней политики партии,

больших задач, выдвинутых в

решениях XXV съезда КПСС,
в докладах Генерального сек-

ретаря ЦК КПСС, Председате-
ля Президиума Верховного Со-
вета СССР товарища Л. И.
Брежнева на седьмой внеоче-

редной сессии Верховного Со-
вета СССР и- торжественном

юбилейном заседании в Крем-
ле.

Газета «Правда» 11 ноября
в передовой статье «На новые

большие дела» писала: «Пар-
тия призывает трудящихся до-

стойно продолжать дело Ок-
тября, неустанно крепить могу-

щество Родины, еще выше под-

нять знамя социалистического

соревнования. Трудовая вахта,

вдохновленная октябрьским
юбилеем, продолжается!». Здесь
свою роль призваны сыграть по-

литинформаторы. Словом и лич-

ным примером отношения к

порученному делу они должны

мобилизовать всех граждан на

выполнение поставленных за-

дач.

НОВЫЙ УСПЕХ
НОЛЛЕНТИВА

Коллектив участка прокалки

нефтяного кокса цеха камерных

печей завода «Сланцы», воз-

главляемый заместителем на-

чальника цеха по производству

А. А, Балабановой, в ноябре

добился нового успеха: сверх

плана выработано 661,6 тонны

кокса. С 24 октября коллектив

участка прокалки вырабатывает

кокс в счет второго миллиона.

Сегодня его произведено уже

20.600 тонн. В этом успехе

большая заслуга старших опе-

раторов цеха Н. Н, Минсона,

Е. Н. Запольского, В. Н. Ива-

нова.

И. ДЕСИНОВ,
рабкор.

ТВОРЧЕСКИЙ
подход

Бригада слесарей по ремон-

ту погрузочных машин подзем-

ного механического цеха с шах-

ты «Ленинградская», которую

возглавляет В. П. Раудсик, ус-

пешно справляется с приняты-

ми социалистическими обяза-
тельствами, Производственное
задание в декабре коллектив

выполняет на 120 процентов,

добиваясь хорошего качества

ремонта.

В бригаде немало рационали-

заторов, Активными новатора-

ми являются В. И. Артемов,
В, П. Раудсик, В, Н, Харченко,
С начала года экономический
эффект от внедрения поданных

предложений составил 20 тысяч

рублей.

ТРУДПВЫЕ ДЕЛА
ЖЕЛЕЗНО-
ДОРОЖНИКОВ

Коллектив железнодорожной
станции Рудничная успешно за-

вершил план одиннадцати ме-

сяцев по грузовым перевозкам.

Большой вклад в общий успех

внесли смены дежурных по
станции М. Н. Никандровой,
А, В, Заркиной, В. М. Крам-
ской.

В. ВОЛОДИНА.

Коллектив звена каменщиков Михаила Васильевича Дмит-
риева (на снимке слева), как и вся бригада Д. П. Курчанова

строительного управления № 322, взял обязательство выпол-

нить план трех лет пятилетки к Дню Конституции СССР. В
звене рядом с ветеранами труда В. Я. Желанской, Т. Д. Вла-
совой отлично трудится молодежь — сестры Ольга и Ирина
Смирновы.

Фото Ю. Терентьева.

ГРИГАДА слесарей-электриков, возглавляемая Сергеем Григорье-
ничем Романовым, из лаборатории ремонтно-механического за-

вода, трудится под девизом «От высокого качества работы каждого

— к высокой эффективности труда коллектива!». План двух лет де-

сятой пятилетки комсомольско-молодежный коллектив завершил

15 ноября вместо 1 декабря. Досрочно выполнила бригада и социа-

листические обязательства в честь юбилея Великого Октября.

В помещении лабора-
тории чистота, А в этой
детали — одна из осо-

бенностей бригады: высо-

кая дисциплина, требова-
тельность к друг другу,

аккуратность в работе.
На стене — многочислен-

ные вымпелы за ударный
труд. В 1977 году кол-

лектив пять раз выходил  

победителем но итогам социали-

стического соревнования.

В коллективе семь человек. Ус-
пех во многом определяет то, что

здесь каждый рабочий имеет сред-

не-техническое образование. Ос-
новной костяк бригады — моло-

дежь, Работают электрики вместе

уже около трех лет.

Работа серьезная. Ребята вы-

полняют релейную защиту шахт-

ного оборудования, на сдаваемых

и промышленных объектах прове-

ряют заземление и сопротивление

изоляции, ремонтируют взрывные

машинки, а когда случается ава-

рия, — выезжают, на место, чтобы
устранить неполадки.

Бригада трудится без срывов,

без нарушений трудовой дисцип-

ХАРАКТЕР
БРИГАДЫ
ВЫПОЛНЯЕТЕ ЛИ ВЫ
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА?

течение года сверхплановой про-

дукции на сумму 920 руб-
лей — этот пункт выполнили с

честью и произвели продукции

больше плана на 3,100 рублей.
Повысилась и производительность

труда: вместо планируемого

1 процента возросла на 1,5.

Большое внимание в бригаде
уделяется развитию технического

творчества. Опытные мастера, сво-

его дела Н. М, Голобурдин, С, Г,
Романов, Л. К, Семенова, С. Я.
Кудрявцев предложили немало ре-

шений, направленных на экономию

рабочего времени. Например, С. Г,
Романов в соавторстве с С, Я-
Кудрявцевым разработал и внед-

рил стеид для сушки диэлектри-

ческих перчаток с принудительной
вентиляцией. Это ускорило про-

лины. Дела идут хорошо: годовую ц есс сушки перчаток от полутора

программу рабочие взялись вы

полнить к 26 декабря, а заверши-

ли на 18 дней раньше срока. С
начала пятилетки коллектив идет

с опережением трудового графи-
ка на 36 рабочих дней. Они так-

же брали обязательство: дать в

суток до 40 минут.

На 1978 год каждый член

бригады поставил перед собой за-

дачу — трудиться еще лучше,

взять более высокие рубежи.

В. ПЕРМИНОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о созыве четвертой сессии Сланцевского городского Совета

народных депутатов (XVI созыва)

Рекомендуемая повестка дня:
1. О санитарно-гигиеническом состоянии промышленных пред-

приятий и бытовом обеспечении рабочих. 2. Отчет о работе по-
стоянной комиссии по культуре. 3. Информация о ходе выполне-
ния решения городского Совета (8 -я сессия XV созыва) от 26 ав-
густа 1976 года «О мерах по дальнейшему улучшению благоуст-
ройства и культуры содержания города и района». 4, Сообщение
депутата от избирательного округа № 43 Ивановой Полины Ни-
китичны о выполнении ею депутатских обязанностей, решений и
поручений Совета и его органов.

Сессия созывается 19 декабря 1977 года в 12 часов в малом
зале Дворца культуры завода «Сланцы».

Исполнительный комитет горсовета.
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ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

□

УКРАИНСКАЯ ССР. До-
срочно выполнили свои со-
циалистические обязательст-
ва, взятые в юбилейном го-
ду, труженики Хмельницкого
завода «Катион», выпустив
сверх плана 500 портатив-
ных телевизоров марки
ВЛ-100. Всего в торговую
сеть страны предприятие от-
правило с начала года около
двух с половиной тысяч вы-
сококачественных аппара-

тов.

НА СНИМКЕ; ударник
коммунистического труда
лучшая комплектовщица
комсомолка Мария Мельник
готовит очередную партию
сверхплановых телевизоров
ВЛ-100 к отправке в торго-
вые организации страны.

Фото В. Степаненко

Фотохроника ТАСС

ЛЬВОВСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Славится своей продукцией
Бориславский фарфоровый
завод. С начала года пред-
приятие изготовило 12.600
тысяч сервизов, из них сверх
плана — более 77 тысяч.
Шесть изделий удостоены
государственного Знака ка-

чества.

НА СНИМКЕ: кофейный
сервиз «Зимонька».

Фото В. Песляка.
Фотохроника ТАСС

□
АЛМА-АТА. Дольше

обычного прослужит ас-

фальтобетон с государствен-

ным Знаком качества, к вы-

пуску которого приступило

производственное объедине-

ние «Асфальтобетон». Он
обладает качествами, важ-

ными для повышения безо-

пасности движения авто-

транспорта. Первые кило-

метры такого асфальтобето-

на уложены на транспорт-

ных артериях Казахстана.
(ТАСС)

Как уже сообщалось, со-
стоялся пленум Сланцевско-
го горкома КПСС. С докла-
дом «О задачах городской
партийной организации по
дальнейшему повышению_эф-
фективности сельскохозяйст-
венного производства на ос-
нове специализации, кон-
центрации и межхозяйствен-
ной кооперации в свете тре-
бований XXV съезда КПСС»
выступил первый секретарь
ГК КПСС А. А. ПИКАПОВ.

ТРУДЯЩИЕСЯ Сланцевско-
го района, как и все ле-
нинградцы, горячо одоб-

ряют внутреннюю и внеш-

нюю политику партии, целеуст-
ремленную, плодотворную дея-
тельность Центрального Коми-
тета КПСС, его Политбюро во
главе с верным продолжате-
лем великого ленинского дела,
выдающимся политическим и

государственным деятелем сов-

ременности товарищем Леони-
дом Ильичем Брежневым.

Стремясь ответить делом на

постоянную заботу партии и
правительства об укреплении

могущества нашей страны, в
эти дни сотни тружеников на-
шего города и района, коллек-
тивы бригад, ферм, участков,

цехов и предприятий, усилива-
ют накал социалистического

соревнования за досрочное вы-
полнение социалистических обя-
зательств 1977 года и пятилет-
ки в целом. Все большую дей-
ственность и мобилизующую
силу приобретает девиз «Юби-
лейному году —.ударный фи-
ниш!».

На укрепление и подъем
сельского хозяйства государст-

во выделяет огромные и с каж-
дым годом все возрастающие
материальные и финансовые ре-

сурсы. Только за девятую пя-

тилетку в эту важнейшую от-
расль экономики вложено свы-
ше 131 миллиарда рублей, то

есть больше четверти всех ка-
питальных вложений в народ-

ное хозяйство. Сельское хозяй-
ство страны, прочно встало на
путь динамичного развития. В
этой связи огромное политиче-

ское, экономическое и социаль-
ное значение имеет постановле-

ние ЦК КПСС от 2 июня 1976
года, принятое но предложе-
нию Генерального секретаря

ЦК КПСС, Председателя Пре-
зидиума Верховного Совета
СССР товарища Л. И. Брежне-
ва «О дальнейшем развитии
специализации и концентрации

сельскохозяйственного произ-

водства на базе межхозяйст-
венной кооперации и агропро-
мышленной интеграции».

За время, прошедшее после

выхода в свет постановления

Центрального Комитета КПСС,
городским комитетом партии,
партийными организациями

под руководством обкома пар-
тии проделана определенная

организаторская и массово-по-

литическая работа по его вы-

полнению. В районе с апреля

1975 года действует специали-
зированное производственное

объединение «Родина» по про-
изводству молока и картофеля.
Совхоз «Родина» — наиболее
крупный — является головным
предприятием объединения.

В объединении непрерывно

укрепляется материально-тех-

ническая база совхозов. Только
за два года десятой пятилетки
капитальные вложения на раз-

витие сельского хозяйства рай-
она составили 20 миллионов 52
тысячи рублей. В хозяйствах
введено свыше 4,5 тысячи гек-
таров осушенных земель, 490
гектаров орошаемых земель, на
3.100 гектарах проведены куль-
туртехнические работы. В ши-
роких масштабах проводились
механизация и химизация про-

изводства.

За последние годы введено в
эксплуатацию свыше 25 тысяч
квадратных метров благоуст-
роенной жилой площади, шко-

лы, клубы, детские сады. Во
всех хозяйствах отстроены цен-

тральные усадьбы.
Принимаемые меры позволи-

ли за годы десятой пятилетки
увеличить производство молока
на 21 процент, мяса — на 42,5,
яиц — на 7,4, зерна — на 20,4

ПО ПУТИ СПЕЦИАЛИЗАЦИИ
процента. Район выполнил пя-
тилетнее задание и социалисти-
ческие обязательства по прода-
же государству зерна, карто-
феля, мяса и яиц.

Сегодня совхозы объедине-
ния располагают основными
производственными фондами
на сумму свыше 44 миллионов
рублей. Энерговооруженность

одного рабочего достигла 17,3
лошадиных сил.

На развитие производства в
текущей пятилетке объедине-
нию «Родина» выделяется свы-
ше 28 миллионов рублей. Госу-
дарством намечено поставить
183 трактора, 134 грузовых ав-
томобиля, 55 комбайнов раз-
личного назначения, 140 трак-
торных прицепов, условных ту-
ков минеральных удобрений
свыше 120 тысяч тонн. Про-
граммой предусмотрено осу-

шить 5.676 гектаров земли, про-
вести культуртехнические ра-

боты на 867 гектарах и ороше-

ние на 917 гектарах.
На этой основе труженикам

села необходимо к 1980 году
увеличить по сравнению с 1975
годом производство всей вало-
вой сельскохозяйственной про-

дукции на 38 процентов, в том
числе зерна — в три раза, мо-
лока — на 36 процентов, кар-
тофеля — на 33 и кормов

на 68 процентов.
ЗА И месяцев текущего го-

да валовое производство

молока возросло на 10,
мяса — на 4, яиц — на 37

процентов. Продуктивность ко-
ров возросла на 210 килограм-
мов к уровню 1976 года. Про-
дано сверх плана 1.271 тонна
молока, 510 тонн мяса, 1 мил-
лион 95 тысяч штук яиц.

Вместе с тем, заканчивая
юбилейный год десятой пяти-
летки, мы обязаны вновь и
вновь проанализировать ход
выполнения решений XXV съез-

да партии на главных направ-
лениях борьбы за повышение
эффективности сельскохозяйст-
венного производства, сделать,
как мы уже говорили, правиль-
ные выводы из практики хозяй-
ствования. Если сегодня с этих
позиций оценивать результаты
проделанной работы по выпол-
нению постановления ЦК КПСС
«О дальнейшем развитии спе-
циализации и концентрации на
базе межхозяйственной коопе-
рации и агропромышленной ин-

теграции», то следует сказать,
что нами сделаны первые шаги,
положено лишь начало реше-
нию той большой задачи, ко-
торую предстоит выполнить в
ближайшие годы.

Сейчас, когда нашн совхозы
значительно окрепли, встали на

прочную материальную основу,
многоотраслевой характер про-

изводства сдерживает развитие
индустриализации зёмледелия
и животноводства, становится

значительным тормозом эконо-
мического и научно-техническо-

го прогресса. В этих_ условиях
мы не можем мириться с тем,
когда под различными предло-
гами не принимаются реши-

тельные меры к переходу на
углубленную специализацию и

концентрацию, медленно реша-
ются кардинальные вопросы

укрепления отраслей на про-
мышленной основе, создания

прочной кормовой базы.
Четыре совхоза нашего рай-

она специализируются на мо-

лочном животноводстве, совхоз

«Аврора» — на выращивание
ремонтного молодняка для про-

изводственных объединений
«Родина» и «Кингисеппское».

В совхозах ведется работа
по концентрации животных.
Сейчас в объединении «Родина»
насчитывается 22 фермы круп-

ного рогатого скота и 33 мо-

лодняцких со средним пого-

ловьем 1 246 —330 голов. К кон-
цу пятилетки будет 12 ферм
крупного рогатого скота со

средним поголовьем 723 голо-
вы и 23 молодняцких фермы с

поголовьем 633 головы в сред-

нем.

Л/з доклада первого секретаря

В совхозе «Старопольский»
нынче построен комплекс на
1.200 голов. Начато строитель-
ство комплекса по выращива-
нию молодняка крупного рога-

того скота на 6.000 голов в
совхозе «Аврора». В 1979 году
предусматривается ввод еще

одного комплекса на 1.200 ко-

ров в совхозе «Родина».
ЗА последние два года во

всех хозяйствах района
сделан определенный шаг
по пути повышения уров-

ня механизации в животновод-
стве, но на отдельных фермах
положение дел изменяется
очень медленно. Процессы кор-
мораздачи и навозоудаления

полностью не механизированы,
только на 10 фермах работают
молокопроводы. Пока что ни-
где не работают доильные пло-
щадки, перевод ферм на бок-
совое содержание животных
осуществляется неудовлетвори-

тельно, Все это безусловно
сдерживает внедрение прогрес-

сивных форм организации тру-
да на фермах. И не случайно,
из 22 молочнотоварных ферм в
районе только на двух внедре-
на двухсменная звеньевая ра-
бота, на И — двухцикличный
распорядок дня.

На эффективность работы
совхозов оказывает, как изве-
стно, большое влияние качество
производимой продукции, осо-
бенно в отрасли животновод-
ства. За 10 месяцев только 52
процента первосортного моло-
ка сдано государству. Потеря-
но его из-за низкого жира 179
тонн, 103 тысячи рублей состав-
ляют убытки по объединению
от падежа скота.

Хозяйственные руководители

совхозов, весь коллектив объ-
единения должны под руковод-
ством партийных организаций
в ближайшие сроки обеспечить
валовое производство молока
на доярку за год не менее 200
тонн на молокопроводе, на ли-
нейной дойке — не менее 120
тонн, получить при раздое пер-
вотелок — 3.500 килограммов
молока на одну голову, сред-
несуточные привесы молока не

менее 650 граммов.
В КОМПЛЕКСЕ мероприя-

тий по окультуриванию

почв, повышению и рацио-
нальному использованию их

плодородия исключительно

важная роль принадлежит ме-
лиорации. Сегодня следует от-
метить, что за последние годы
сельское хозяйство не получи-
ло свыше 2.185 гектаров ме-
лиорированных земель.

Вместе с тем надо ясно от-
давать себе отчет в том, что
эффект мелиорации определя-

ется не только количеством
сданных в эксплуатацию гекта-
ров, а прежде всего повышени-
ем урожайности на обновлен-
ных землях, увеличением за
счет этого объема сельскохо-
зяйственной продукции. Уро-
жайность на мелиорированных

землях из года в год незначи-
тельно выше, чем в среднем по
району, или на уровне с обыч-
ными, немелиорированными по-

лями.
Главное в том,,что мы не доби-

лись комплексного освоения зе-
мель, комплексного производст-
ва мелиоративных работ, поз-
воляющих в кратчайшие сроки
добиться существенного повы-
шения плодородия земель.
Имеется немало фактов, когда
грубо нарушается технология
мелиоративных работ, когда по
существу уничтожается естест-

венный плодородный слой, не
выполняется даже тот мини-
мум агротехники, который пре-

дусмотрен проектами.
Серьезные претензии выска-

зывало бюро городского коми-
тета партии к руководству пе-
редвижной механизированной

колонны № 15 (Тарасов Л. А.)
и секретарю партийной органи-
зации (Павлов М. Н.) за имею-
щиеся недостатки в мелиора-

тивном строительстве и потре-
бовало значительного улучше-

ния качества работы как по
своевременному вводу объек-
тов, так и по их качеству.

Совершенно очевидно, что эф-
фективное повышение продук-
тивности сельскохозяйственных
угодий может быть достигнуто

только в результате действия в
комплексе всех факторов, та-

ких как удобрения, обработка,
система мелиоративных меро-
приятий, сортообновления, про-

грессивной технологии произ-

водства при условии организо-

ванного применения их в си-

стеме севооборотов. В совхозах ^

объединения пока еще внедрено-

32 из запланированных 45 сево-

оборотов.
Еще недостаточно эффектив-

но совхозы используют имею-
щиеся органические и мине-

ральные удобрения. Планы-рас-
четы внесения удобрений со-

ставляются на основании пас-

портов полей, но строгого вы-

полнения этих планов в ряде

случаев нет.

Все эти вопросы получили

четкое и конкретное отражение

в программном документе— по-

становлении ЦК КПСС и Сове-
та Министров СССР «О мерах
по дальнейшему развитию сель-

ского хозяйства Нечерноземной
зоны РСФСР». Рассмотрение на

бюро и пленумах горкома

КПСС вопросов по различны^',

аспектам развития сельскохсЛ
зяйственного производства на-

глядно показывает, что корен-

ная перестройка работы, пере-

нос упора на эффективность и

качество, как того требует от
нас XXV съезд партии, осуще-
ствляется недостаточными тем-

пами. Уровень работы некото-

рых сельских партийных орга-

низаций, сельскохозяйственных
органов и предприятий района,
ряда руководителей и ведущих

. специалистов объединения, сов-

хозов еще не в полной мере
отвечает возросшим задачам, а

поэтому и не обеспечивает их

успешного решения по многим

вопросам.

РАССМАТРИВАЯ проблему
повышения эффективности
земледелия, наряду с реше-

нием задач увеличения про-

изводства зерна, картофеля, од-

ной из главных для нас остается

увеличение производства кор-

мов. Кормопроизводство в рай-
оне в условиях концентрации и

специализации сельскохозяйст-
венного производства, должна^
стать отраслью со своей техно-

логией, набором машин, цехов

по переработке, кормовыми за-

водами и со своей межхозян-

ствениой специализацией. Пока
что в районе обеспеченность
кормами собственного произ-

водства не превышает 56 про-

центов потребности.

Одной йз сторон этой пробле-
мы является строительство в

районе пунктов по производст-

ву травяной муки и травяной
резки. Начало этой работы в
районе положено строительст-

вом пунктов брикетированных
кормов в совхозах «Родина» и

«Аврора». В совхозе «Родина»
этот пункт построен, но из-за

различных непоЛадок техниче-

ского и организационного по-

рядка часто простаивает. Это
привело к тому, что план 1977
года по заготовкам травяной
муки и резки оказался невыпол-

ненным.

В совхозах объединения име-
ется четыре с половиной тыся-
чи гектаров культурных паст-
бищ, а урожайность их состав-
ляет не более двух тысяч кор-

• моединиц с гектара. Анализ ис-
пользования долголетних куль-

турных пастбищ в головнокЯ
совхозе показал, что нарушает-

ся технология их использова-

ния н ремонта, звенья по уходу
за ними работают неудовлетво-

рительно.
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И КОНЦЕНТРА
горкома НПСС А. А. Никанова

Государство с каждым годом

увеличивает капиталовложения

в сельское хозяйство. Естест-
венно, что чем больше средств

вкладывается, тем актуальнее

^ становится проблема отдачи,

I повышения эффективности капи-

тальных вложений, техники ос-

новных производственных фон-
дов, Совхозы района распола-

гают основными производствен-

ными фондами сельхозназначе-

ния на сумму свыше 44 мил-

лионов рублей. Фондовоору-
женность в совхозах растет, но

один из главных показателей
использования основных фон-
дов — фондоотдача — снижа-

ется; по совхозу «Старополь-
ский» по сравнению с 1975 го-

дом — на 14, в совхозе «Ав-
рора» — на 8 процентов,

О неиспользованных резервах

свидетельствуют и различия в

уровне производительности тру-

да по совхозам. Так, в совхозе

«Родина» производство продук-

| Б. Д. ИВАНОВ, секретарь

парткома совхоза «Родина».
Он сказал, что принятое по

инициативе Генерального се-

кретаря ЦК КПСС, Председа-
теля Верховного Совета СССР
товарища Леонида Ильича

# Брежнева постановление ЦК
КПСС «О дальнейшем разви-

тии специализации и концент-

рации сельскохозяйственного
производства на базе межхо-

зяйственной кооперации и аг-

ропромышленной интеграции»,

поставило перед партийными
организациями конкретные за-

дачи и указало пути дальней-
шего совершенствования этой
работы. Партийная организация

объединения проводит работу
по повышению авангардной
роли коммунистов на ведущих

участках сельскохозяйственного
производства. На животновод-

ческих фермах, в тракторных и

полеводческих бригадах созда-

ны партийные группы. Из 328
членов партии, работающих в

объединении, в сфере матери-

ального производства трудятся

158, 52 — в животноводстве, 68
— механизаторы и шоферы, 18
— рабочие полеводства. На
всех участках работы коммуни-

сты возглавляют социалистиче-

ское соревнование. Далее Б. Д,
Иванов подробно рассказал,

какие это дало положительные

'результаты, назвал имена пе-

редовиков сельскохозяйствен-
ного производства, остановился

на нерешенных задачах, на не-

достатках, которые предстоит

устранить. Он сказал, в част-

ности, что медленно пока ре-

шается в совхозах проблема
кадров, особенно среднего зве-

на. Не менее остро в объеди-
нении стоит вопрос подготовки

кадров основных профессий:
трактористов, шоферов, доярок,

Н. Ф. ИСАКОВ, шофер сов-

хоза «Старопольский». Он на

примере своего хозяйства пока-

зал, как партия неуклонно и

целеустремленно осуществляет

курс на всестороннюю интенси-

фикацию сельского хозяйства,
0, проявляет постоянную забо-

ту о сельском хозяйстве. Да-
лее Н. Ф. Исаков рассказал,

как механизаторы их хозяйства
нынешним летом впервые ста-

ли внедрять у себя Ипатовскпй
метод в организации труда и,

в частности, на заготовке кор-

мов, какие это дало положи-

тельные результаты. Затронул
вопросы трудовой дисциплины,

слабого использования техни-

ки, затягивания ремонта ее, на-

звал большие еще упущения в

организации труда.

В. П. АКИШИН, директор

совхоза «Аврора». Он подчерк-

нул, что концентрация п спе-

циализация, проводимые в

сельском хозяйстве, позволили

-

ции на один человеко-час со-

ставляет -2 рубля 83 копейки, а

в совхозе «Осьминский» — 1
рубль 76 копеек.

Особое внимание следует об-
ратить на такие резервы, как

внедрение комплексной механи-

зации, повышение эффективно-
сти использования техники. О
каком партийном влиянии на

эти вопросы можно говорить,

если от 30 до 50 процентов го-

дового рабочего времени про-

стаивают тракторы в совхозах

«Старопольский» и «Осьмин-
ский».

Выработка на один условный
эталонный трактор в целом по

району составляет 1,332 эталон-

ных гектара, что значительно

ниже среднеобластного показа-

теля,

Ежегодно промышленные
предприятия и организации

Ленинграда и города Слан-
цы оказывают совхозам

большую помощь в уборке уро-

жая и заготовке кормов, укреп-

лении материально-технической
базы, в производственном и

культурно-бытовом строитель-
стве.

Шефствующими предприя-

тиями нашего города в текущем

году выполнен объем работ на

сумму 142 тысячи рублей. Сле-

дует отметить хорошую работу
по выполнению плана культур-

но-технического шефства пар-

тийных организаций цементно-

го, регенератного заводов,

СРСУ-6, сланцеперерабатываю-
щего завода «Сланцы» и дру-

гих. Вместе с тем отдельные

предприятия и организации не-

удовлетворительно проводили

работу по оказанию помощи

совхозам. Например, горэлект-

росеть, Северо-Западное СМУ
треста «Севзапметаллургмон-
таж», СПОГАТ, районное объ-
единение «Сельхозтехника».

Задача всех партийных орга-

низаций состоит в том, чтобы
не просто делать сегодня боль-

ше того чем делается. Речь
должна идти о том, чтобы вся

наша шефская работа стала бо-
лее планомерной, а главное —

целенаправленной и эффектив-
ной.

В условиях специализации и

концентрации значительно воз-

растают требования к кадрам,

к их квалификации. Однако в

среднем звене проблема квали-

фикации кадров остается ост-

рой.

В совхозах намечены меры и

определены пути повышения

эффективности использования

выделяемых капитальных вло-

жений, машинно-тракторного
парка, улучшения хранения

техники, совершенствование и

развитие ремонтной базы, по-

вышения качества ремонта и

технического обслуживания ма-

шин и оборудования.

Посевные площади зерновых

культур увеличатся к 1980 году

на 1.675 гектаров и составят в

структуре посевных площадей
совхозов 32 процента. В три

раза по сравнению с 1975 го-

дом увеличится производство

зерна. Его урожайность долж-

на возрасти до 30 центнеров с

гектара. Специализированный
совхоз «Родина» по выращива-

нию семенного картофеля и

зерновых, обеспечит выращива-

ние и хранение посадочного и

посевного материалов для всех

совхозов района. Осуществле-
ние намеченных мер позволит

снизить себестоимость картофе-
ля и зерна на 15 процентов.

К 1980 году намечено увели-

чить производство кормов

в два раза. Широкое при-

менение прогрессивной тех-

нологии при заготовке значи-

_ тельно позволит повысить каче-

ство кормов,

Дальнейшая специализация и

концентрация животноводства

позволит довести объем произ-

водства молока к 1980 году до

27 тысяч тонн, а по встречному

плану коллектива СПО «Роди-
на» до 30 тысяч тонн. 70 про-

центов нетелей будут выращи-

ваться и поставляться на прин-

ципах межхозяйственного коо-

перирования.

Решающее значение в перс-

пективном плане городская

партийная организация. придает

разработке и практическому

осуществлению мер по повыше-

нию эффективности сельскохо-

зяйственного производства на

основе специализации, концент-

рации и межхозяйственной
кооперации в свете требований
XXV съезда КПСС.

В ОБСУЖДЕНИИ ДОКЛАДА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ:
расширить масштабы работ по

техническому перевооружению,

повышению механизации труда,

укреплению материальной базы.
А это, в свою очередь, поло-

жительно сказалось на резуль-

татах труда. В частности, со

специализацией хозяйства по

выращиванию молодняка круп-

ного рогатого скота заметно

поднялась производительность

труда в животноводстве, уве-

личились среднесуточные при-

весы телят. Но вместе с тем

встретился и ряд трудностей.
Срываются сроки строительст-

ва комплекса на 6.000 голов.

Не решается вопрос кормовой
базы.

Е, С, ПРОВОРОВА, предсе-

датель рабочего комитета сов-

хоза «Осьминский». Она посвя-

тила свое выступление органи-

зации среди коллективов ферм,
бригад, между отдельными

тружениками социалистическо-

го соревнования. Рассказала,
как рабочий комитет под ру-

ководством партийного бюро
добивается действенности и

гласности его. На центральной
усадьбе ежедневно в честь пе-

редовиков сельскохозяйствен-
ного производства зажигается

красная звезда. Ведется экран

. социалистического соревнова-

ния, выпускаются «молнии»,

Листки трудовой славы, прово-

дятся вечера трудовой славы и

т. д. Все это дало положитель-

ные- результаты. Многие кол-

лективы уже к 7 ноября вы-

полнили задание двух лет пя-

тилетки. В целом коллектив хо-

зяйства к 60-летию Великого
Октября выполнил двухлетнее

задание по продаже государст-

ву зерна и картофеля, задание

года по сдаче молока государ-

ству. А в декабре выполнен го-

довой план валового производ-

ства молока,

П. В. СМИРНОВ, замести-
тель генерального директора
объединения «Родина» по меха-

низации. Он отметил, что спе-

циализация и концентрация от-

дельных бригад по выращива-

ний какого-то одного вида

сельскохозяйственных культур

позволила в 1977 году с боль-
шей эффективностью использо-

вать во время полевых работ
технику. Возросла выработка
на один эталонный трактор в

целом по объединению на 146
гектаров. За счет создания ме-

ханизированных звеньев и от-

рядов массовую уборку много-

летних трав на сено и силос за-

кончили в текущем году за 45
календарных дней, тогда как в

1976 году — за 54 дня.

Далее Н. В. Смирнов заост-

рил внимание участников пле-

нума на нерешенных вопросах,

отдельных недостатках. Низка
еще в объединении урожай-

ность зерновых, картофеля.
Одна нз причин — медленное

внедрение на полях совхозов

более прогрессивных, высоко-

урожайных сортов зерновых.

Не выполняется план по внесе-

нию на осушенные земли орга-

нических удобрений. Не хвата-

ет в хозяйствах машин для

уборки с полей камней, древес-

ных остатков и т. д. Низка
еще продуктивность дойного
стада, высоки затраты на про-

изводство центнера молока, се-

бестоимость его выше плано-

вой.

3. Е. ДОБЫЧ И НА, доярка

совхоза «Родина». Она расска-

зала о том, как коллектив фер-
вы Выскатка, где она трудится,

решает задачу повышения про-

изводства и поставок государ-

ству молока. Назвала имена

доярок В. М. Чистяковой, В, И.
Строевой, Н. И. Рудковой,
Г. Д. Гейне, выполнивших го-

довой план по надою молока

на корову к 60-летию Великого
Октября. Сама она, работая в

паре с Л. А. Барановой, выпол-

нила к 7 ноября план двух лет

пятилетки. А в ответ на по-

стоянную заботу партии, прави- •

тельства о сельском труженике,

поддерживая почин шахтеров

нашего города, они решили три

годовых плана выполнить к

первой годовщине новой Кон-
ституции СССР.

Н. Ф. НЕЧАЕВ, секретарь

парткома сланцеперерабатыва-
ющего завода «Сланцы». Он
отметил, что трудящиеся заво-

да хорошо понимают, какие

большие задачи стоят перед ра-

ботниками сельского хозяйства
и поэтому ежегодно оказывают

им посильную помощь. Вот уже

четверть века шефствуют они

над совхозами «Родина» и

«Осьминский». Рабочие завода

ремонтируют сельскохозяйст-
венную технику, механизируют

животноводческие фермы, ока-

зывают помощь в заготовке

кормов, строительстве жилых

домов, объектов производствен-

ного и культурно-бытового на-

значения. С целью оказания бо-
лее эффективной помощи сов-

хозам в заготовке кормов, ска-

зал Н. Ф. Нечаев, мы сделаем

попытку создать свой механи-

зированный отряд. Руководство
завода уже обратилось с

просьбой в Ленинградское объ-
единение «Сельхозтехника» о

приобретении для завода сель-

хозмашин: прессподборщика,
поперечных граблей, элеватор-

ного картофельного комбайна,
двухбруссной косилки, карто-

фелекопателя и т. д. Часть ма-

шин уже приобретена. Это
должно в значительной мере

сказаться на увеличении произ-

водительности труда на заго-

товке кормов и уборке урожая

и проведения их в более сжа-

ты сроки.

К. Н. АНТОНОВА, госинс-

пектор по закупкам сельхоз-

продуктов Сланцевского райо-
на. Она сказала, что несмотря

на некоторые сдвиги в улучше-

нии совхозами объединения
«Родина» качества продуктов

животноводства и растениевод-

ства, все-таки решается эта за-

дача очень медленно и особен-
но в совхозе «Старопольский».
Заострила внимание на той ог-

ромной роли, которая отводит-

ся в этом важном деле специа-

листам совхозов, руководите-

лям среднего звена.

О. Л. -НЕКЛЮДОВ, главный
инженер районного объедине-
ния «Сельхозтехника». Он от-

метил, что понимая важность

задач, поставленных партией по

дальнейшему повышению эф-
фективности сельскохозяйствен-
ного производства на основе

специализации, концентрации и

межхозяйственной кооперации

в свете требований XXV съезда

КПСС, районное объединение
«Сельхозтехника» приняло на

себя обязанность проводить ре-

монт и сложные виды техниче-

ского обслуживания тракторов,

используя передвижную диаг-

ностическую установку, ремонт

и периодическое обслуживание
оборудования животноводче-

ских ферм, периодическое об-
служивание и текущий ремонт

автомобилей. Результаты рабо-
ты показали, что только за

последние два года коэффи-
циент технической готовности -

машинно-тракторного парка по-

высился на 3,6 процента. Для
еще более большого углубления
специализации технического об-
служивания на промышленной
основе построена станция тех-

нического обслуживания (СТО)
механизмов животноводческих

ферм, СТО автомобилей на 600
штук в год. Во всех хозяйствах
созданы пункты технического

обслуживания машинно-трак-

торного парка, работающие под

непосредственным руководст-

вом квалифицированных инже-

неров-технологов. Определен-
ную работу проводит районное
объединение и в подготовке

кадров массовых профессий для

хозяйств. Для более оператив-

ного решения этого вопроса в

будущем году предусматрива-

ется создать передвижной учеб-
ный класс.

В. Н. БЫКОВ, электрик це-

ментного завода. Он посвятил

свое выступление шефским свя-

зям с совхозом «Сланцевский».
Рассказал, какую конкретную

помощь оказывают цементни-

ки ежегодно труженикам этого

хозяйства. Остановился на не-

которых недостатках, в частно-

сти, отсутствии должного уров-

ня организации работы, неис-

правной техники, невыполнения

«хозяевами» полей своих кон-

кретных обязанностей. В ре-

зультате этого рабочая минута

в совхозе у трудящихся завода

получается легковесней по

сравнению с производственной,
на своем рабочем месте.

В. М. ПАВЛОВ, начальник

управления сельского хозяйства
горисполкома. Он подробно ос-

тановился на трудностях в про-

ведении в жизнь специализа-

ции. В частности, специализа-

ция и концентрация молочного

животноводства требует корен-

ных изменений в отрасли зем-

леделия. Особую тревогу в на-

шем районе вызывает кормо-

производство, хотя определен-

ные сдвиги в этом вопросе уже

есть. Прочно вошла в жизнь

отрядно-звеньевая организация

труда по заготовке кормов.

Внедрена заготовка зерносена-

жа, травяной муки и сенной
резки, сушка сена методом ак-

тивного вентилирования и хими-

ческое консервирование силоса.

Внедрена комплексная механи-

зация заготовки силоса. И все-

таки по-прежнему низка уро-

жайность зерновых. При возде-

лывании картофеля слабо ис-

пользуются картофелеубороч-
ные комбайны. Медленно внед-

ряется специализация по корен-

ному улучшению земель. До се-

го времени не создан районный
отряд по мелиоративному улуч-

шению полей.

В. А. АНТОНОВ, главный
инженер ПМК-15. Одной из

главных направлений комплекс-

ной программы развития сель-

ского хозяйства, намеченной
XXV съездом КПСС, сказал он,

является мелиорация земель.

На сегодняшний день в нашем

районе четверть всех посевных

площадей составляют мелиора-

тивные земли. За девятую пя-

тилетку и два года текущей

коллективом Сланцевской ПМК-
15 введено 8.287 гектаров, в

том числе осушением — 5.263
гектара. Урожайность на мелио-

рированных полях значительно

выше. Даже в нынешнем, не-

благоприятном году урожай-
ность зерна на 3,5 центнера,

картофеля на 6 центнеров, мно-

голетних трав на сено на 6,7
центнера с каждого мелиориро-

ванного гектара выше, чем

средняя урожайность по райо-
ну.

С заключительным словом вы-

ступил первый секретарь ГК
КПСС А. А. Пикапов.

Участники пленума по обсуж-
денному вопросу приняли раз-

вернутое постановление.



БОКС

В ГОСТЯХ —
ПОБЕДА

В конце ноября команда бок-
серов г. Слкнцы выезжала на
товарищескую встречу в г. Сос-
новый Бор. Матч протекал в
упорной бдрьбе. После четырех

встреч счет был равным, первые

победы нам принесли Вова Ан-
тонов и Андрей Шведов. Пос-
ле одиннадцати встреч счет
стал 6:5 в пользу сосновобор-
цев, еще три очка нашей
команде принесли Слава Анд-
реев, Игорь Макаров и Саша
Ерыкалов. Затем Костя Ели-
сеев, Андрей Степанов, Андрей
Прокофьев, Костя Зайцев и

Виктор Старший одерживают

подряд пять побед. Еще в двух
парах победную точку постави-

ли Александр Баранов и Вале-
рий Федоров. Со счетом 12:10 в

товарищеской встрече победу
одержали боксеры нашего горо-

да.
Сейчас идет подготовка к

первенству Ленинградской об-
ласти среди старших юношей,
которое состоится в Ивангоро-
де в середине декабря.

С. МАЛЬЧЕНКО,
тренер.

БАСКЕТБОЛ

ЧЕМПИОНАТ
ЗАКОНЧЕН

Многолюдно было в спортив-

ном зале техникума, когда про-

водились финальные игры бас-
кетбольного чемпионата. И на-
дежды болельщиков, жаждав-

ших увидеть темпераментную

быструю игру, оправдались;

обе встречи, у юношей и у де-

вушек, получились действитель-
но яркими, зрелищными. Встре-
чались постоянные спортивные

спорщики: у юношей — коман-

ды групп 341 и 352, у девушек

групп 752 и 751.
Команда группы 352 с пер-

вых минут захватила инициати-

ву и победила. Девушкам для

определения чемпиона основно-

го времени не хватило, т. к. оно

закончилось вничью. Лишь на

последней минуте дополнитель-

ной пятиминутки точный бро-
сок Л. Язевой принес победу и

чемпионское звание команде

группы 752.

А. АЛЕКСАНДРОВ,
обществ, корр.

Но р р е 0-

понденты

ТАСС и АПН

сообщают...

Зое Прокопьевне
пимочкинои

Поздравляем с юбилеем. Пусть
радость, счастье, а главное, здо-

ровье будут верными спутниками

твоей жизни.

Веревкины.

Зое Ивановне
ОСИПОВОЙ

Поздравляем с юбилеем. Жела-
ем крепкого здоровья, личного

счастья, долгих лет жизни.

Администрация, партийная,
комсомольская и профсоюз-
ная организации Сланцевского
ДРСУ.

КАТАСТРОФА

В СТРАНАХ КАПИТАЛ»

ПОЧЕМУ ПРОИЗОШЛА
Печальную славу принесли

Норвегии драматические собы-
тия, разыгравшиеся весной

нынешнего года в Северном мо- ских событии в «Браво» и выводы

ре на буровой платформе «Бра- представленные норвежской ко-

во». Тогда в результате од- миссией, должны были бы заста-

ной из самых крупных и тя- вить нефтяные монополии, оруду-

желых нефтяных катастроф про- ющие в Северном море, призаду

изошел выброс тысяч тонн неф- маться и сделать выводы из того,

ти в море и возникла реальная что произошло. Однако события
угроза огромного загрязнения бе- последнего времени свндетельст

реговой линии Западной Европы, вуют об обратном. Стало извест

Мощный фонтан ежесуточно вы- но, что представители Междуна-
брасывал в море 3 — 4 тысячи тонн родного энергетического агентства

нефти. Лишь спустя восемь дней (МЭА), созданного в свое время

специалистам удалось перекрыть для защиты интересов, прежде все

струю, бьющую с глубины трех го ведущих капиталистических

тысяч метров. держав, провели с норвежской

Уже тогда, анализируя события стороной целую серию перегово

у норвежского побережья, мно- Р ов -

гне специалисты и обозреватели На этих переговорах, как писа

самых различных газет видели ос- ла норвежская газета «Фрихе

новную причину катастрофы в тон», вояжеры МЭА за закрыты

том, что международные монопо- ми дверями добивались более ши

лии. в частности американская рокого доступа иностранного ка-

питала в нефтедобывающую про-

мышленность Норвегии и более

при хищнической эксплуатации свободной деятельности междуна

компания «Филипс петролеум»

которой принадлежит «Браво»

нефтяных месторождений не счи-

таются с безопасностью и нацио-

нальными интересами страны —

родных монополий на норвежском

континентальном шельфе. Они
предлагали довести ежегодную доо /-А 11^/4. / д. ь' I с I I С1 ^ 1 1 1

хозяики природных богатств. Ана- б ' нефти в норвежском С е КТО ре

логичные выводы напрашиваются Сев ^ ^ я 12о_135 мил

и после знакомства с результата- лио1 ^ в тонн ^ место планируемого

ми опубликованного недавно офи- -- _ гу
цнального доклада о причинах ка-

тастрофы на «Браво», подготов- рекомендуют просто-напросто пол

ленного специальной норвежской {; остью Черпать запасы одного

ДПРШАИ НА . 1 ^

Норвегией уровня в 60 —90 мил-

лионов тонн. Бизнесмены из МЭА

правительственной комиссией. Не
иначе как преступно!! халатностью

представителей американской ком-

пании можно объяснить вскрытые

комиссией факты неудовлетвори-

тельной подготовки оборудования ых лежит безудержная погоня

Поэтому никакои слу- за ' бь1лью УП ^ уск0 р енн0й

опъяснить то
' ПРЯ.ПНЗЯПНИ м пг л/т пбрпнутьгп нп-

из самых оогатых месторождении

«Стратфьорд» и начать форсиро
ванную разработку другого место

рождения — «Золотые блоки». Все
эти планы и расчеты, в основе ко

к пуску.

чайиостыо нельзя

что платформа проработала на

месторождении до катастрофы
лишь немногим более двух недель.

Казалось бы, уроки драматиче-

реализации могут обернуться но

вой трагедией в Северном море.

А. БОЧАРОВ.
(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

ОСТРОВКИ НАДЕЖДЫ ДНЯ АДИВАСИ
Однако такие

поселения справед

ливо называют

лишь небольшими
«островками наде

жды для адиваси»

Сотни племен, больших и малых, скую проблему, доставшуюс^ Ни- Предстоит сделать несравненно

разных но образу жизни, культу- дни в наследство от феодального больше.
ре и языку, населяют обширные прошлого и британского колонна- Новое правительство Джаната
I орные и лесные районы Нндпн. лизма. Адиваси были взяты на парти также не оставляет без вни

Это — аборигены Индии, которых государственный учет (отсюда но- мания эту проблему. Недавно при

десь называют адиваси. Их более вое название — «зарегистрирован- нято решение о закреплении за

50 миллионов человек. В перево- ные племена»), их права и приви-

де с санскрита «адиваси» означа- легии закреплены в конституции

ет «отсталые народы». Когда-то в. и других законах. Для них выде-

древнейшие времена они были хо- лено 38 мест в центральном пар-

зяевами плодородных земель. С ламенте, 282 — в законодатель-

приходом же чужеземных завое- ных собраниях штатов, поощряет-

вателей, спасаясь от истребления ся привлечение их представителей
и порабощения, нашли убежище в к управлению делами сельских

горах и лесах. Менялись времена панчаятов. Молодежи иредостав-

и эпохи, но для этих людей вре

адиваси права свободного пользо

вання землей в лесных зонах

также сбора и продажи диких

плодов, растений и т. п. Преду
сматривается строительство дорог,

связывающих административные

центры с деревнями адиваси, соз

дание предприятий по обработке
«даров леса» и древесины. Ми

ляются стипендии в колледжах и нистр сельского хозяйства и ирри

университетах. " гации С. С. Барнала заявил, что

Один из штатов, где успешно П Р" перераспределении земли ни
тересам племен, их экономическо

реализуется программа возрожде- М у и социальному развитию будет

ния племен, — Гуджарат, родина придано особое значение. Ка

Махатмы Ганди. Так, в районе подчеркивает индийская пресса

Барода с помощью государствен- недостатка в хороших программах

ных и общественных организации нет. Если их все выполнить по

мя как бы остановилось несколь-

ко веков назад. Не случайно этно-

графы называют их живыми стра-

ницами древнейшей истории Ин-
дии.

, Наиболее крупные поселения

адиваси сосредоточены в штатах

Мадхья-Прадеш, Орисса, Гуджа-
рат, Махараштра, Западная Бен- были улучшены условия жизни 10 гуджаратскому образцу, то перед

галия, Тамилнаду,
всем различии и

жизни этих племен общее у них

одно. — они составляют бедней-
шие и самые угнетаемые слои ин-

дийского общества.
Правда, в течение 30 послед-

них лет предпринимались немалые

Бихар. При племен, населяющих 350 деревень,

многообразии Этих вконец обнищавших людей
освободили из тисков долговой
кабалы, расширили их земельные

владения. Здесь созданы 43 коо-

ператива по сбыту продукции.

Сейчас в распоряжении коопера-

торов свыше 57 тысяч акров зем-

адиваси откроется перспектива

новой жизни.

Е ШУБИЧЕВ,
собств. корр. АПН.

Дели.

усилия для того, чтобы решить ли, большой семенной фонд, удо-

эту огромную социально-политиче- брення и даже трактора.

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ

Николаю Ивановичу
НИКИТИНУ

Поздравляем с уходом на за-

служенный отдых. Благодарим за

многолетний ■ и добросовестный
труд. Желаем счастья, здоровья,

бодрости.
Коллектив лесокомбината.

Т елевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

Пятница, ю декабря
9.30 — Концертный зал телесту-

дии «Орленок». Цв. тел. 10.15 —

Это было в Коканде». Художест-
венный фильм. 3-я серия. Цв. тел.

I.20 — «Эстафета». Документаль-
ный фильм из цикла «Отцы и де-

ти». Цв. тел. 14.00 —Программа
документальных фильмов. Цв. тел.

14.55 — А. С. Пушкин. «Моцарт
Сальери». 15.50 — «Будни и

праздник села Лопатино». Цв.
тел. 16.50 — Концерт. Цв. тел.

17.15 — «Веселые старты». Цв.
тел. 18.15 — «Хочу все знать».

18.55 — Песни и романсы Г. Сви-
ридова в исполнении народной ар-

тистки СССР Е. Образцовой. Цв.
тел. 19.50 — «Говорят депутаты

Верховного Совета СССР». Цв.
тел. 20.00 Международный турнир

по хоккею на приз газеты «Изве-
стия». Сборная СССР — «Квебек
Нордикс» (Канада). 1-й период.

Цв. тел. 21.00 — «Время». 21.30—

Международный турнир по хок-

кею на приз газеты «Известия»..
Сборная СССР — «Квебек Нор-
дикс» (Канада). 2 и 3-й периоды.

Цв. тел. 22.50 — Поет Шарль
Трене (Франция). Цв. тел.

СУББОТА, 17 ДЕКАБРЯ
9.30 — «Выставка Буратино».

Цв. тел. 10.00 — «Для вас, роди-

тели». Цв. тел. 10.30 — Музыкаль-
ная программа «Утренняя почта».

Цв. тел. 1 1.00 — «По музеям и вы-

ставочным залам». Выставка про-

изведений Кукрыниксов. Цв. тел.

II.35 — «Музыкальный абоне-
мент». Цв. тел. 12.00 — «Поэзия».
Р. Альбертн. К 75-летию со дня

рождения. Цв. тел. 12.45 — Игра-
ет лауреат международных кон-

курсов В. Яковлев (домра). Цв.
тел. 13.15 — «Здоровье». Цв. тел.

14.00 — Международный турнир

по хоккею на приз газеты «Изве-
стия». Сборная Финляндии —сбор-
ная Швеции. В перерыве — Ти-
раж «Спортлото». Цв. тел. 16.30
— «Снежная королева». Мульт-
фильм. Цв. тел. 18.15 — «В мире

животных». Цв. тел. 19.15—Цир-
ковая программа. Цв. тел. 19.35—

«Советский Союз глазами зару-

бежных гостей». Цв. тел. 19.55 —

Премьера фильма-спектакля «Че-
ховские страницы». 21.00 — «Вре-
мя». 21.30 — Продолжение филь-
ма-спектакля «Чеховские страни-

цы». Цв. тел. 22.35 . — «Лириче-
ские мелодии». Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 16 ДЕКАБРЯ

18.00 — Для детей: «По стра-

ницам передачи» «Ребятам о зве-

рятах». Цв. тел. 18.30 — «Депутат

на селе». 19.00 — «Ленинград».

Информационная программа. Цв.

тел. 19.30 — «Союз труда и искус-

ства». О IV заводском смотре-кон-

курсе произведений литературы и

искусства. 21.00 — «Плюс Я». До-
кументальный фильм. Цв. тел.

21.30 — «Союз труда и искусства».

Продолжение. По окончании —

Новости. Цв. тел.

СУББОТА, 17 ДЕКАБРЯ

16.20 — Для школьников: «Ког-
да уходят снега». Художествен-
ный телефильм. Цв. тел. 16.55 —

«Внимание, улица!». Тележурнал.
Цв. тел. 17.25 — Реклама. 17.30—
«Рамна». Театральная программа.

Цв. тел. 19.00 — «Ленинград». Ин-
формационная программа. Цв.
тел. 19.30 — Концерт. 21.00 —

«Мы из Рустави», «Тепло железа».

Документальные фильмы. Цв. тел.

21.30 — Кннолетопись «Подвиг».
«А зори здесь тихие...». Художест-
венный фильм. 1-я серия. Цв. тел.

По окончании — Новости. Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СУББОТА, 17 ДЕКАБРЯ

10.30 — «Теледоктор». 10.45 —

«Филателия». 10.55 — «Детский
экран». «Школа Почемучки». 11.15
— «В концертном зале». Симфо-
нический концерт пленума Союза
композиторов ЭССР, 2-я часть.

16.30— Вечерняя программа. 16.35
— «Сады шагают в горы». Теле-
фильм. 16.50 — Литературный ве-

чер в концертном зале «Эстония»,
1-я часть. 17.40 — «В кругу

семьи». 18.00 — «Юбилейный год

на телеэкране». Пресс-конферен-
цня с участниками семинара. 18.30
— «Детский экран». «Поют малы-

ши». 19.25 — Реклама. 19.30 —

«Страницы песенника». Арне Ойт.
2-я передача. 20.30 — «Актуаль-
ная камера». 21.30 — Художест-
венный фильм «Концерт для двух

скрипок». 23.00 — «В ритме^ джа-

за».

СЛАНЦЕВСКОЙ
ШКОЛЕ № 10

срочно требуется

РАБОЧАЯ кухни.

Обращаться по адресу; гор.

"ланцы, ул. Кирова, дом № 16.
1—1

ЗАВОДУ «СЛАНЦЫ»

срочно требуются

СТАРШИЙ КАССИР,
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ,
ТРАНСПОРТЕРЩИЦЫ,
Г Т1 РГА РИ

ОПЕРАТОРЫ (мужчины).
5-5

1ч И н О

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
16 декабр-я — новый цветной ки-

нофильм (Польша) «С любовью».
Начало в 17, 19, 21 час 15 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 16 дека-

бря — новый цветной художест-

венный фильм «Только вдвоем».

Начало в 11.30, 13.50, 18, 19.50,
21 час 40 минут. 17 декабря —

новый цветной индийский кино-

фильм «Испытание любви». (Две
серии). Начало в 11, 15.30, 18.15,
21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 16 декабря
«Приключения Нуки». Начало в

17, 19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКОМУ
ЛЕСОКОМБИНАТУ

срочно требуются

ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР,
ТОКАРЬ по дереву, -

ВАЛЬЩИКИ леса,

РАСКРЯЖЕВЩИКИ древе-

сины,

КОЧЕГАРЫ.
Обращаться в отдел кадров.

3—2

СЛАНЦЕВСКОМУ
МЕХЛЕСХОЗУ

ТРЕБУЮТСЯ

БУХГАЛТЕР,
ИНЖЕНЕР по труду и зара-

ботной плате (на временную

работу).
Обращаться по адресу: гор.

Сланцы, ул. Зеленая Роща, дом

№ 12, мехлесхоз. Автобус
маршрута № 11. остановка

«Заготзерно».
2—2
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